

**ACTA SESIÓN ORDINARIA N° 114  
H. CONCEJO MUNICIPAL DE TREHUACO**

En Trehuaco, siendo las 11:20 Horas del día lunes 01 de febrero del 2016, en sala legalmente constituida se da inicio a la sesión ordinaria del Concejo Municipal de Trehuaco, presidida por el señor Concejal y Presidente (s) don **RAUL ESPEJO ESCOBAR** y con la presencia de los señores Concejales.

- LUIS SANHUEZA ZURITA**
- VICTOR CHANDIA ARCE**
- NORMA MONSALVE CONSTANZO**
- MIGUEL VARGAS AVILA**
- NORMA TORRES FUENTES**

Como Ministro de fe el Secretario Municipal (S), Sr. Francisco Contreras Mora.

**TABLA.-**

**1.- LECTURA ACTA SESION ANTERIOR:**

1.1.- Acta Sesión Ordinaria N° 113 (18.01.2016). Aprobada

**2.- CORRESPONDENCIA.**

**2.1.- DESPACHADA :**

**2.1.1.- Ord. N° 003 (19.01.2016) de Secretario Municipal (s) a Directivos y Jefes de Departamento.**

**2.2.- RECIBIDA:**

**2.2.1.- Ord. N° 001 (19.01.2016) de Presidente Asoc. De Municipalidades del Valle del Itata.**

**2.2.2.- Circular N° 1 de Cedora.**

**2.3.- ANÁLISIS**

**3.- CUENTA SEÑOR PRESIDENTE.**

**4.- CUENTA COMISIONES.**

**5.- ASUNTOS PENDIENTES.**

**6.- ASUNTOS NUEVOS.**

**7.- INCIDENTES.**

**1.- LECTURA ACTA SESION ANTERIOR.**

1.1.- Acta Sesión Ordinaria N° 113 (18.01.2015).

El señor Presidente (s) llama a votar al H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad Aprobar acta N° 113 (18.01.2016).

## **2.- CORRESPONDENCIA.**

### **2.1.- DESPACHADA**

**Ord. Nº 003 (19.01.2016) de Secretario Municipal (s) a Directivos y Jefes de Departamento**  
informando que las Sesiones Ordinarias de Concejo Municipal correspondiente al mes de febrero, se realizaran los días lunes 01.02.2016, miércoles, 03.02.2016 y viernes 05.02.2016.

### **2.2.- RECIBIDA**

**2.2.1.- Ord. Nº 001 (19.01.2016) de Presidente Asoc. De Municipalidades del Valle del Itata.**  
Solicitando que se incluya en Sesión de Concejo de Trehuaco la “validación de los Sectores con Problemas de abastecimiento de agua potable”.

**2.2.2.- Circular N° 1 de Cedora**, envían calendario de capacitaciones.

### **2.3.- ANALISIS:**

Se incorpora a la Sesión el Señor Alcalde, quien solicita al Sr. Espejo que continúe presidiendo ya que él inició la Sesión.

El señor Francisco Contreras pregunta en relación a la carta de la Asociación de Municipalidades del Valle del Itata, se debe establecer que sectores de la comuna tienen problemas de agua o problemas de abastecimiento.

El señor Alcalde responde que en el sector de la costa serían: Puahun; Boca Itata y Mela.

La concejal Norma Monsalve señala que son diferentes los problemas que El Aromo tiene agua solo que en este momento están con problemas ya que se quedan sin agua en el día, sería mejoramiento, pero en otros sectores no tienen agua.

El señor Alcalde señala que hay que ponerlos a todos independientes el problema que tengan de agua.

La Concejala Norma Torres comenta que va a hacer un problema neurálgico en toda época.

El señor Alcalde propone que se consideren los siguientes sectores: - Puahun, Boca Itata, Mela, El Aromo 1, El Aromo 2, El Manzano, Puralihue, Ranquil, La Ballica, El Peral, Goropeumo, Tome Chico, Pachagua, Tauco, Antiquereo, Paniagua 1, Paniagua 2, Caña Dulce, El Arrayan, Las Nieves, Minas de Leuque, El Colo, Maitenco Bajo, Deneca n y Valle Alegre.

El señor Presidente (s) llama a Votar al H. Concejo Municipal el que **Acuerda** por unanimidad Aprobar los sectores de la comuna que tienen problemas de agua o de

abastecimiento que son: Puahun, Boca Itata, Mela, El Aromo 1, El Aromo 2, El Manzano, Purali hue, Ranquil, La Ballica, El Peral, Goroapeumo, Tome Chico, Pachagua, Tauco, Antiquereo, Paniagua 1, Paniagua 2, Caña Dulce, El Arrayan, Las Nieves, Minas de Leuque, El Colo, Maiten co Bajo, Denecan y Valle Alegre.

### **3.- CUENTA SEÑOR PRESIDENTE.**

No Hay.

### **4.- CUENTA COMISIONES.**

No hay.

### **5.- ASUNTOS PENDIENTES.**

No hay.

### **6.- ASUNTOS NUEVOS.**

No hay.

### **7- INCIDENTES.**

El señor Raul Espejo comenta que como se acercan las Fiestas de la Rivera del Itata y la Fiesta del Membrillo, solicita que se les pase la máquina a los caminos de acceso a esos sectores para que no estén en tan mal estado.

La concejal Norma Torres comenta que el puente que rompió un camión hace dos semanas atrás cerca de la escuela de Minas de Leuque sigue en las mismas condiciones. Cree que Vialidad a estas altura debería haberlo tenido reparado pero, reitera, aun a la fecha no se ha manifestado.

La concejala Norma Monsalve comenta que es importante que se repare lo antes posible para que no suceda un accidente.

El concejal Miguel Vargas pregunta si se supo de qué empresa era el camión.

La concejala Norma Torres señala que si porque estuvo hasta Carabineros.

El concejal Miguel Vargas informa que además frente a los Correa y Los Venegas (Callejón de Los Parra), el camino se encuentra en mal estado.

El señor Raúl Espejo dice que ese camino conecta hacia Torreón y siempre está en mal estado.

Don Raúl señala que se encuentran unos dirigentes esperando asistir a esta sesión de Concejo ya que el fin de semana en Caña Dulce se quemó una casa completa a uno de sus vecinos.

LA Concejala Norma torres menciona dice que hay una actividad que ya está planificada para ayudarles y el señor Aurelio de Caña Dulce se le está haciendo una rifa porque está delicado de salud, pero hay que ver cuál de las dos son más importantes para ayudarles.

El señor Raúl espejo comenta que se le quemó todo no les quedó absolutamente.

La concejal Norma Torres dice que le comentaron que la señora estaba haciendo pan amasado en una cocina a leña que estaba el cañón muy malo y tenía un palo donde comenzó a quemarse y cuando fueron a ver ya era tarde estaba casi todo quemado y comenta que lo que se debería hacer es preguntarle a don Aurelio si quiere ceder la fecha del beneficio para él para hacerle la actividad a los que se les quemó la casa.

El concejal Miguel Vargas dice que la Fiesta del Membrillo es una fiesta especial del sector y el beneficio aunque se haga a parte no va a ser igual que la fiesta del Membrillo ya que en esta va mucha gente y en la del beneficio va igual gente, pero cree que la persona que se le estaba haciendo el beneficio antes (Don Aurelio) , tendría que tener buenos sentimientos para ceder la fecha del beneficio.

La concejala Norma Monsalve señala que en la fiesta del Membrillo se le podría sacar provecho, en las carreras a lo mejor cobrar entrada, ya que esta familia va a necesitar de todo, el fin de semana hay programado un bingo que aun no se sabe bien para qué, pero podría hacerse en esa fecha para esta familia.

El concejal Raúl Espejo señala que el beneficio del señor Aurelio podría dejarse para otra fecha.

La concejala Norma Torres dice que mas que pase por ellos, lo primero es preguntarle a don Aurelio si está dispuesto a ceder y a solidarizar frente a esta eventualidad que sucedió, no se puede dejar de lado la opinión de él.

El señor Raúl Espejo comenta que el converso con don Aurelio y este solicitó que lo ayudaran ya que quedó debiendo unos dineros en la clínica donde se operó, y los debe pagar en febrero y no lo tenía, y se quedó que se haría ese día domingo y que fuera la rifa, dice que lo que dijo don Rolando que les podría pasar la cocina a la familia afectada por el incendio para que vendan en la Fiesta del Membrillo, desconoce el tema del señor Aurelio.

El concejal Miguel Vargas dice que el señor Aurelio podría conseguirse mientras tanto, pero la causa más urgente es la casa, se debe pensar que hay una familia que se quedó sin nada y para la fiesta del domingo dice, no se está consiguiendo "Siga" con el Municipio. La gente que organiza el tema del Deportivo tienen que pagar "Siga" a gente de afuera, la gente de afuera no se va a poner la mano en el corazón a ayudar a algún beneficio de la comuna, dicen que buscaron a caballos de Penco para traer más gente, ellos no vienen así nada más, sino por la parte de una "Siga" y para eso hay que generarle dinero para pagarla o sino no hay carreras, menciona que él sabe de carreras y en las últimas carreras que ellos hicieron reunieron más de \$4.000.000 en puras entradas, comenta que al puro caballo de afuera le pagaron como \$1.000.000, y es mucha la gente que viene de afuera a las carreras.

El señor Alcalde menciona que respecto a la familia de Caña Dulce Afectada por el incendio, se les va a postular a un nuevo subsidio que tendrá cocina separada de la casa. Converso con

la familia para ver la posibilidad de hacerle un beneficio la última semana de febrero, informa que se les quemó todo y por poco se le quema una hija, se necesita urgente construirle una mediaagua.

La concejala Norma Monsalve comenta que en el programa de aniversario hay un bingo a beneficio y no podría hacerse para esta familia que se le quemó la casa en esa fecha y el otro beneficio postergarla para después.

El señor Luis Cuevas comenta que ellos ya están organizados para construirles una mediaagua, falta que les llegue la madera para que los jóvenes comiencen a trabajar.

La Concejala Norma Torres pregunta si en la Fiesta del Membrillo no se podría hacer algo.

El señor Alcalde comenta que el tema es que cuando ya está todo programado y dejar de hacer una actividad que este vecino lleva mucho tiempo con un problema y para la familia del incendio se le quiere hacer una actividad con carreras a la chilena, con rayuela, con cocina, rifas, bar, exclusivamente para ellos.

La concejala Norma Monsalve señala que en la Fiesta del Membrillo los beneficiarios son la Junta de Vecinos, Club Deportivo, la Iglesia y dentro del sector cuando una familia sufre esta situación las organizaciones deberían ser parte y apoyar porque es un vecino que esta pasado una situación difícil, a lo mejor dentro de sus ganancias podrían hacer un aporte a la familia que se le quemó la casa.

La concejala Norma Torres opina que eso lo debe decidir cada organización.

La concejala Norma Monsalve hay que guiarlos e insinuárselo.

El concejal Luis Sanhueza comenta que es una buena idea.

La concejala Norma Torres si se hace una buena actividad con una "Siga", también se puede reunir bastante dinero.

Luego de varias otras sugerencias de los Concejales para reunir fondos y sin más temas que tratar y siendo las 14:30 horas se levanta la sesión.

**Francisco Contreras Mora**  
**Secretario Municipal (S)**

**Raul Espejo Escobar**  
**Presidente (S)**

**ACUERDOS**  
**H. CONCEJO MUNICIPAL**  
Febrero 01 del 2016.

1.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad Aprobar acta N° 113 (18.01.2016). Aprobada

2.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad Aprobar los sectores de la comuna que tienen problemas de agua o de abastecimiento que son: Puahun, Boca Itata, Mela, El Aromo 1, El Aromo 2, El Manzano, Puralihue, Ranquil, La Ballica, El Peral, Goropeumo, Tome Chico, Pachagua, Tauco, Antiquereo, Paniagua 1, Paniagua 2, Caña Dulce, El Arrayan, Las Nieves, Minas de Leueque, El Colo, Maitenco Bajo, Denecan y Valle Alegre.

**Francisco Contreras Mora**  
**Secretario Municipal (S)**  
**Ministro de Fe**